
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 14番
山口初美
議員

1. 健康交流館ゆーぷる吹上に
ついて

(1) ２月10日実施の説明会での利用者
や住民の声にどう応えるか。

市長

(2) 吹上浜公園の近隣にある健康交流
館ゆーぷる吹上は、国民宿舎吹上
砂丘荘と共に今後もここになくては
ならない住民にとって必要な施設で
あり、市民共有の貴重な財産だとい
うことをしっかり位置づけ、プールと
食堂廃止の方針は撤回すべきでは
ないか。

市長

(3) 健康づくり、体力づくり、リハビリ、認
知症予防、介護予防、また、子ども
達の教育や合宿受け入れにも役
立っているプールは、屋内の温水
プールで天候にかかわらず、桜島
の降灰や紫外線、虫などにも悩まさ
れることなく一年中泳げるすぐれた
施設であり、今後も活用していくべ
きではないか。

市長

　 (4) ゆーぷる吹上の職員は全員非正規
雇用になっているのは問題ではな
いか。

市長

(5) 食堂は合宿受け入れには不可欠で
あり、味も好評で、憩いの場となって
おり、廃止しないで欲しいという声が
たくさん寄せられているが、経営改
善に努め継続するべきではないか。

市長

2．社会的ひきこもりに対する相
談や支援制度について

(1) 社会的ひきこもりの当事者や家族か
らの相談、それに対する支援の状
況はどうなっているか。

市長

　 (2) 社会的ひきこもりの状況をつかみ、
まずは相談体制を充実させることが
必要ではないか。

市長

(3) 社会的ひきこもりの支援制度や支援
体制はどうなっているか。また、その
周知はどうか。

市長

3. 脱原発について (1) ２月９日実施の原子力防災避難訓
練の総括と参加者の感想などを伺
う。

市長

(2) 住民の命や安全がこの訓練で守ら
れるか。

市長

(3) 川内原発は安全対策の遅れから再
び停止に追い込まれようとしている
が、停止し、そのまま廃炉にするよう
求める考えはないか。

市長
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２番 12番
黒田澄子
議員

1. 障がい者や高齢者に優しい
まちづくりのために

（1） 日常生活用具給付事業に、暗所視
支援眼鏡のＭＷ10の追加を検討し
ないか。

市長

（2） 聴覚・言語障がいがある方や音声
による通報に不安がある方が利用
できるNET119緊急通報システムの
導入を検討しないか。

市長

（3） 総務省も財政支援を行い、事業を
勧める高齢者等の世帯に対する個
別ゴミ出し事業に取り組まないか。

市長

2．GIGAスクール構想の実現を （1） 文部科学省が勧めるこの事業の概
要と背景を問う。

教育長

（2） 本市における今後の事業の計画概
要と事業内容を問う。

教育長

3. 民間のノウハウ等を利用した
ＰＦＩの取り組みの推進を

（1） 公共施設等総合管理計画の基本
方針におけるPFI活用の現状は。

市長

（2） 今後の活用計画を示せ。 市長

4. 学校給食費の公会計化を （1） 学校給食費の銀行引き落とし以外
の集金はどうやっているか。また、現
状の集金の方法での苦情や課題は
ないか。

教育長

（2） 学校給食費は公会計化すべきと提
案するがどうか。

市長
教育長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

３番 ６番
福元　悟
議員

1. 森林環境譲与税の充当策
について

(1) 間伐の促進や林業担い手の確保に
どうつなげていくのか。

市長

(2) 積立金方式により、将来への財源を
確保していくように感じるが、林道や
作業路等の維持管理に充当できな
いか。

市長

(3) 山地崩壊など、災害等が想定される
箇所には充当できないか。

市長

(4) 本市の森林公園管理費に充当でき
ないか。

市長

(5) 地域林政アドバイザーの役割は何
か。

市長

(6) 主伐期を迎えた市有林の処分は、
市の財源不足を補えないか。

市長

2. 昨年の豪雨災害に係る災害
復旧の進捗状況について

(1) 市道、農道及び農業施設の最終災
害件数と復旧工事の発注状況はど
うか。

市長

　 (2) 事業繰越の状況はどうか。 市長

(3) 本年の豪雨時期に間に合うか。 市長

(4) 災害査定や発注までの手続きや、
受注者側の課題をどのように捉えて
いるか。

市長

(5) 災害予防策として、取り組めることは
ないか。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

４番 ７番
山口政夫
議員

1. 消防吏員、消防団員の体
制、訓練等の在り方につい
て

消防庁通達で、令和８年までに
女性消防吏員の比率を５％に引
き上げることを目標とするとあ
る。

(1) 本市消防本部の職員採用試験への
女性の受験状況はどうか。

市長

(2) 本市は、通達をどのように受け止
め、女性消防吏員の採用計画、ま
た、女性専用設備等の改修をどの
ように計画しているか。

市長

(3) 救急出動も昨年１年間で2300回の
出動があり、この10年間で、500回も
増えている。
高齢化も進む中、救急救命士及び
消防吏員を計画的に増員するべき
と考えるが市長に伺う。

市長

(4) 現在、消防団の消火訓練時は、赤
色回転灯を点灯し、サイレンは鳴ら
さないで訓練現場へ移動している。
訓練現場まで、緊急車両として赤色
灯を点灯し、サイレンを鳴らして出
動消火訓練を行うべきと考えるが市
長に伺う。

市長

2. 福祉避難所への避難予定
対象者数、収容人員及び避
難訓練等の計画について

(1) 大規模災害の発災時、高齢者や障
がい者の方を福祉避難所へ移送す
るが、日置市内の対象者を何人見
込んでいるか。

市長

(2) 11施設と協定を結び、142名の収容
数と聞く。要支援避難者が多く、収
容不能となった時の近隣自治体等
との連携はどのようになっているか
伺う。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

５番 15番
西薗典子
議員

1. 市職員のワークライフバラン
スについて

(1) 新規職員の採用で20～30歳代職員
が増加しているが、担当部署におい
ては、長時間勤務、休日のイベント
等の業務も多く、長時間の拘束の
ケースもある。職員の結婚・出産・育
児・介護等をしながらの、ワークライ
フバランスについての市の考え方を
問う。

市長

(2) 市職員の育児休暇取得状況はどう
か。特に、男性対象者の取得率は
どうか。

市長

(3) 総務省からの育児休業取得向上に
むけての考え方について、どう考え
るか伺う。

市長

2. 民間事業者の大型自然エ
ネルギー開発計画について

(1) 本市は、第一次産業が主であり美し
く雄大な自然は、本市にとってかけ
がえの無い財産である。その中で、
川内原発延長運転の報道、海と山
の大型風力発電の計画がある。

ア　2月15日、規制委員会等と30キ
ロ首長との意見交換があり、40年超
の川内原発運転について問題が無
いと、延長をにじます考えの報道が
あったが、状況はどうであったか。
　また、市としてどう対処したいか。

イ　日置から八重山の山上風力発
電計画の住民説明会が開かれた。
　市としての状況把握と、関与はど
のようなものになるのか伺う。

ウ　昨年、山上風力発電計画に係る
環境配慮書が事業所から提出さ
れ、環境大臣、経産大臣の意見書
が出されているが、市としてどう思う
か。

エ　本市の環境基本計画の考え方
として、その整合性はどう考えるか。

市長

オ　本市は、エネルギーの地産地
消を目指しているところである。
　外資系の大規模事業者の参入が
あった場合、どのように対応するの
か伺う。

5



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

６番 20番
田畑　純二
議員

1. 人口減少社会の中での本
市の人口増加対策について

(1) 本市においても人口減が進む中、
伊集院地域は微減、３地域（東市
来・日吉・吹上）は大きく人口が減少
している。市長はこの現状につい
て、どのように認識し、是正していく
つもりか。

市長

(2) 本市で、現在実施している空き家バ
ンク、移住促進対策事業、定住促
進対策事業等の定住対策の効果に
ついて、費用対効果も含めて、市と
してどのように検証されているのか。
又、その他にも人口増加対策をどう
考え、どう進めていくつもりか。

市長

(3) 人口減少社会は今後、避けて通れ
ない課題である。これに対する本市
住民の危機意識は低いのではない
かと私は考えている。本市の現状
と、市民の意識をどう高めていくか
市長の見解と方針を伺う。

市長

(4) 交流人口を増やすだけでなく、いか
に関係人口を増やすかが大きな課
題と考えるが、本市の関係人口の
創出についての現状と市長の見解
と方針を伺う。

市長

2. 本市の観光振興支援策に
ついて

(1) 本市の観光客の入込客数の現状
と、近年の宿泊客数（伊作温泉・湯
之元温泉・伊集院等）の状況はどう
か。

市長

(2) 本市の観光は、日帰り中心が課題と
考える。宿泊者を増やす取り組みと
して、ホテル等宿泊施設誘致の見
通しの状況はどうか。また、行政とし
ての働きかけが必要ではないか。

市長

(3) 本市も観光の振興と活性化をはか
るため、観光振興基本条例を制定
し、観光の振興と活性化につなげる
考えはないか。

市長

(4) 本市では、市内各地区で各種観光
イベントが実施されているが、目的
地以外への波及効果が少ないとの
声がある。各物産館、飲食店、お土
産、買い物等の消費額を増やすた
めの、各物産館等での観光消費額
を高める取り組みが必要ではない
か。

市長
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７番 １番
桃北勇一
議員

1. スポーツを通しての交流人
口について

(1) 日置市は、スポーツ施設を利用して
の交流人口増に力を入れている
が、交流している人はどこから訪
れ、どのような経済効果や市民への
効果につながっているか。
具体的に数字をもって示せ。

市長

(2) 今後もさまざまなスポーツ施設を維
持し続けていくところだが、財政力
には限りがある。
ますます進む高齢化や人口減少に
対し、施設を維持し続けるうえで問
題となる点を示せ。

市長

(3) 施設利用促進協会や利用者を呼び
込む部署と、施設を管理する部署
が違う。
縦割り行政を網羅する部署が必要
ではないか伺う。

市長
教育長

2. ゆーぷる吹上と国民宿舎吹
上砂丘荘の今後の運営に
ついて

(1) 先の市民説明会において、市民か
ら多くの意見が述べられていた。
市民の利益につながるのなら、苦渋
の決断も必要になると考える。市長
の見解を伺う。

市長

(2) 国民宿舎吹上砂丘荘の在り方検討
委員会において、平成30年３月29
日に示された答申を受けて、市長の
見解を伺う。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

８番 ２番
佐多申至
議員

1. 成人期引きこもり等対策に
ついて

(1) 生活保護者や成人期引きこもりの社
会復帰は大きな課題であると考える
が、その支援として、引きこもり対策
の情報収集や早い段階での訪問支
援や就労支援、その準備支援など
の事業に取り組まないか。

市長

(2) 義務教育を終えた子どもたちの支
援や本人及び保護者等の家庭支
援、就労支援、その準備支援、ま
た、利用者目線のフリースペースの
設置、本人や関係者の情報共有及
び研修・講座等一連の支援ができ
る総合福祉施設(居場所)づくりを目
指さないか。

市長

(3) 福祉課・健康保険課・教育委員会な
ど、行政間での連携を図り、既に福
祉支援事業を行っている社会福祉
協議会やＮＰＯ法人等関係団体の
協力を得て、成人期の引きこもりに
対する共通理解を図り、令和３年に
閉校予定の日吉小学校をその総合
福祉施設として利用を検討できない
か。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

９番 19番
大園貴文
議員

1. 吹上浜公園及びスポーツ交
流拠点の整備と活用につい
て

(1) 吹上地域の振興策及び重点事業の
計画に向けて、どのように進めて行
くのか。
人工芝サッカー場落成に向けて、
ネーミングライツの公募により財源を
確保し、運動公園の一体的なア
ピールを大々的にすべきではない
か。

市長

(2) 総合的なスポーツ交流拠点の整備
について、クロスカントリーコースの
整備を図り、３キロ、５キロ、10キロ
コースで、日本三大砂丘吹上浜を
活かすべきではないか。

市長

(3) 吹上砂丘荘近くにグラウンドゴルフ
場があるが、人気の高いパークゴル
フ場に改修し、多目的スポーツ広場
の充実を図るべきではないか。

市長

(4) 関連施設となる砂丘荘、ゆーぷる吹
上を市民の健康づくりとスポーツの
振興策として、老朽化した施設の整
備充実を図り、積極的な改善を市が
進めた後、魅力ある施設とすること
で、官から民への移行計画を検討し
てはどうか。

市長
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10番 18番
並松安文
議員

1. 本市の市道等の維持管理
について

（1） 市道等の傷みが見受けられるが、
本市の現状を伺う。

市長

（2） 法面等に雑木が生え、市道に覆い
かぶさり、車の通行に支障が見られ
るケースがあり、住民から改善を求
められているが、市としての現状認
識を伺う。

市長

（3） 市道の奉仕作業が実施されるが、
自治会においては高齢化が進み、
道路の維持管理に課題がある。
道路維持作業班や民間事業者へ
の委託等、道路管理の拡充が必要
であると考えるが市の見解を伺う。

市長

（4） 小中学校の通学路の危険箇所数と
改善状況はどうか。

教育長

2. 中学校の武道・ダンスの必
修化について

（1） 2012年から中学校での体育授業
に、武道・ダンスの必修化が実施さ
れている。
本市では、現在、柔道・剣道が実施
されているが、取り組みの目的と評
価、課題等はないか。

教育長

（2） ７中学校の学校長が授業の選択を
するが、実施に向けての選択（柔
道・剣道）の考えを伺う。

教育長

（3） 指導にあたるのは、柔道・剣道の専
門的な知識を持つ指導者（教員）な
のか。
また、専門的な外部指導者の活用
状況と市の考え方を伺う。

教育長

（4） 授業を実施する中での武道（柔道・
剣道）の用具等の個人負担のあり方
について、市の考えを伺う。

教育長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

11番 21番
池満　渉
議員

1. 一般住宅を含む公営住宅
の「空き家・空き室」につい
て

（1） 現在の「空き家・空き室」の状況と、
その対策を示せ。

市長

（2） これから、更に増加が予想される
が、その方策を示せ。

市長

2. 「地球温暖化」対策は待った
なしの状況であるが

（1） 本市の「地球温暖化防止」のための
取り組みの現状と今後の方策を示
せ。

市長

（2） 「環境基本計画」の「環境の保全」項
目についての総括と今後の取り組
みについて問う。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

令和２年　第１回定例会（３月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

12番 ３番
是枝みゆき
議員

1. 笑顔とやさしさ、ぬくもりに満
ちたまちづくりのための福祉
の充実について

（1） 日置市障がい福祉・障がい児福祉
計画の本市の基本的な考え方を伺
う。

市長

（2） 計画策定にあたり行われたアンケー
ト調査から、どのような課題があると
分析しているか。

市長

（3） 障がい者や高齢者に配慮したトイレ
の洋式化と多目的トイレの暖房便座
化、オストメイト対応便器設置の状
況はどうか。

市長

（4） ストーマ（人工肛門や人口膀胱）を
保有した方々に対する理解と、オス
トメイトマークを広く知ってもらうため
の広報啓発をすべきではないか。

市長

（5） 本庁舎の障害者駐車場を利用しや
すい設備に改修し、合理的配慮を
すべきだと考えるが、市の考えを伺
う。

市長

（6） 本市では、小学校から中学校卒業
までの子ども医療費の一部負担の
全額を、窓口負担後、市役所への
申請をせずに自動償還払いで通帳
に振り込まれることとなっている。
しかしながら、重度心身障害者の医
療費の償還払いは窓口負担後、改
めて市役所窓口での申請を行わな
ければならない。
15歳までは子ども医療制度と同じ制
度を取れないのか。

市長

（7） 市として薩摩川内市と同様に申請
負担を軽減する方法はとれないの
か。

市長

2. 若者支援の充実について （1） 子ども支援センター事業や子育て
世代包括支援センター事業の設置
により、18歳以下の相談業務は充
実してきている。
しかし、中学校・高等学校卒業後か
ら成年期にかけての若者相談事業
の取り組みがおこなわれていない。
若者世代は悩みも多く、若者の相
談事業を立ちあげるべきと考えるが
どうか。

市長

（2） ひきこもり、長期未就労・人間関係
に悩みを抱える中で、若者の居場
所づくりも段階的な支援として非常
に重要だと考える。
福岡県うきは市の取り組みを参考
に、担い手やノウハウをもった民間
やNPO支援施設等に支援を委託で
きないか。

市長
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質問順 質　問　者 質問の相手

令和２年　第１回定例会（３月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

13番 17番
坂口洋之
議員

1. 新型肺炎（コロナウイル
ス）対策の本市の取り組
みについて

(1) 新型肺炎（コロナウイルス）の
蔓延が危惧される中での、見解
と本市の取り組みや考えを伺
う。

市長

(2) 市民・市職員が発症した場合の
医療体制・拡散防止への取り組
みについて、本市の考えを伺
う。

市長

(3) 文部科学省からの本市教育委員
会への新型肺炎（コロナウイル
ス）の対応指針を伺う。

教育長

2. 本市の子育てしやすいま
ちづくりについて

(1) 昨年10月から幼児教育無償化が
実施され経済的な負担が軽減さ
れたが、保育ニーズの現状と市
としての効果・課題・解決策は
どうか。

市長

(2) 今年４月より新たな「日置市子
育て支援事業計画」が作成され
るが、実施に向けた本市の課題
を伺う。

市長

(3) 計画作成に向けて子育て世代に
利用ニーズのアンケートを実施
したが、調査の目的・結果の状
況はどうか。

市長

(4) 保育ニーズの高まりで保育士不
足が指摘されているが、本市の
現状と処遇改善等の状況はどう
か。

市長

(5) 鹿児島市が令和2年度から新た
に、保育士不足での支援策とし
て住宅補助を検討されている。
本市においても、保育人材確保
への影響は危惧されないのか、
本市の見解を伺う。

市長

3. 川内原発の安全対策につ
いて

(1) ２月９日に実施された川内原発
の避難訓練の状況と評価と課題
は何か。

市長

(2) 安定ヨウ素剤の今後の備蓄・配
布の考えや改善等の状況を伺
う。

市長

(3) 30キロ圏内の山間部の地域を優
先し、現在本庁・東市来支所２
カ所の備蓄を広げる考えはない
か。

市長
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